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XXI  О Б Л А С Т Н А Я  П А Р Т И Й Н А Я  К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я

Пленум обкома КПССИ  ы ф о р я х а ц и о н и о е  
с о о б щ е н и е

» 20 января в Вологде, в конференц-зале обкома 
КПСС, начала работу X X I областная партийная 
конференция.
> Среди делегатов —  передовики промышленнос
ти н сельского хозяйства, строительства и тран
спорта. представители интеллигенции, ветераны 
партии, партийные, советские, хозяйственные, 
профсоюзные и комсомольские работники. В ра
бою конференции принимают участие руководя
щие работники ряда министерств и ведомств.
: Конференцию открыл член Ц К  КПСС, первый 
секретарь обкома КПСС А . С. Д РЫ ГИ Н . 

Избирается президиум конференции.
IС большим воодушевлением делегаты избрали 

^Почетный президиум конференции в составе По
литбюро Центрального Комитета Коммунистичес
кой партии Советского Союза во главе с Гене
ральным секретарем Ц К  КПСС, Председателем 
Президиума Верховного Совета СССР товари
щем Ю. В. Андроповым.

Избираются секретариат и мандатная комис
сия. | :
I  Утверждается следующий порядок дня X X I 
( иластной партийной конференции:

1. Отчет обкома КПСС и задачи областной 
партийной организации, вытекающие из реше
ний декабрьского (1983 г.) Пленума ЦК КПСС, 
положений и выводов, содержащихся в выступле
нии Генерального секретаря Ц К КПСС, Предсе
дателя Президиума Верховного Совета СССР то
варища Ю. В. Андропова.

2. Отчет ревизионной комиссии областной ор
ганизации КПСС.

3. Выборы областного комитета КПСС.
4. Выборы ревизионной комиссии областной 

[организации КПСС.
С докладом «Отчет обкома КПСС и задачи 

областной партийной организации, вытекающие 
н;з решений декабрьского (1983 г.) Пленума ЦК 
КПСС, положений и выводов, содержащихся в 
выступлении Генерального секретаря Ц К  КПСС, 

; Председателя Президиума Верховного Совета 
[СССР товарища Ю. В. Андропова» выступил 
[первый секретарь обкома КПСС А . С. Д РЫ ГИ Н .

Отчет о работе ревизионной комиссии област- 
t ной организации КПСС сделал председатель ко- 
Iмиссии Н. А . АГАФ О Н О В .

В обсуждении докладов приняли участие: В. А . 
[КУПЦОВ — первый секретарь Вологодского гор
кома КПСС, П. Т. ВЕКШ И Н  4р  сталевар Чере- 

| повецкого металлургического комбината имени 
|50-летия СССР, Герой Социалистического Труда,
I Г. Н. КОЛП АКОВ —  первый секретарь Вологод
ского райкома КПСС, А . А . ТИ ТО В —  первый 
секретапь Череповецкого горкома КПСС, Г. П. 

■ПЕШКОВА —  мастер машинного доения колхо
з а  «Память Ильича * Тарногского района, Ю. В. 
1ЛИПУХИН —  директор Череповецкого металлур
гического комбината имени 50-летия СССР, 
НИ А. КО КО РИ Н А —  ткачиха Красавинского 
I льнокомбината имени 50-летия СССР, партгруп- 
|орг, М. Г. ЛОБЫ ТОВ г— председатель колхоза 

<Родина* Вологодского района, Герой Соцналис- 
ртнческого Труда, В. А . ГРИ Б АН О В  —  предсе
датель облисполкома, В. А . ТУЛ Я К О В  —  секре
тар ь  парткома предприятий Вологодского желез- 
| нодорожного узла. Н. Я. ЛУТЦЕНКО —  началь- 
|Ии г Всесоюзного объединения «Череповецметал- 
рлургхнмстрой». Е. И. М И ЗЯКО В А —  главный

агроном колхоза «Встреча» Шекснииского райо
на, лауреат Государственной премии СССР, 
В. П. К УЛ И К О В — первый секретарь обкома 
ВЛКСМ , Е. Т. В А Л УЕ В  —  бригадир монтаж
ников треста «Череповецстальконструкцня», Ге
рой Социалистического Труда, В. П. КРОТОВ —  
начальник Всесоюзного лесопромышленного объ
единения «Вологдалеспром», Т. Н. ЧУХИ НА —  
первый секретарь Тотемского райкома КПСС, 
Г. И. ТИ ХО М И РО В А —  учительница Малечкин- 
ской средней школы Череповецкого района, се
кретарь первичной парторганизации, Н. Л . Ж ЕЛ
ТУХИ  Н А  —  шлифовщица 23 Государственного 
подшипникового завода, партгрупорг, Г. Г. ГУ- 
ЛЮ К —  начальник областного объединения по 
мелиорации земель «Вологдамелнорация», П. М. 
ПОДГОРНОВ —  председатель колхоза «Заря» 
Грязовецкого района.

Конференция заслушала и утвердила доклад 
мандатной комиссии, с которым выступил пред
седатель комиссии В. Е. МОРОЗОВ, избрала ре
дакционную комиссию.

21 января X X I областная партийная конферен
ция продолжала работу.

В прениях по докладу «Отчет обкома КПСС и 
задачи областной партийной организации, выте
кающие из решений декабрьского (1983 г.) Пле
нума Ц К КПСС, положений и выводов, содержа
щихся в выступлении Генерального секретаря 
ЦК КПСС, Председателя Президиума Верховно
го Совета СССР товарища Ю. В. Андропова», 
а также по докладу ревизионной комиссии обла
стной организации КПСС выступили: Н. И. К У 
ЛИ КО В —  председатель областного совета проф
союзов, Н. И. КУЗНЕЦОВ —  механизатор кол
хоза имени Ленина Белозерского района, Г. И 
СОБОЛЕВ —  художественный руководитель об 
ластной филармонии, заслуженный артист 
РС Ф С Р, Б. А . Д ЬЯЧ КО В  —  генеральный дирек
тор производственного объединения «Соколбум- 
пром».

С заключительным словом выступил первый 
секретарь обкома КПСС А . С. Д РЫ ГИ Н .

Конференция признала работу обкома КПСС 
удовлетворительной, единогласно приняла резо
люцию по отчету обкома КПСС и утвердила от
чет ревизионной комиссии областной организации 
КПСС.

Конференция избрала областной комитет 
КПСС и ревизионную комиссию областной орга
низации КПСС.

На этом X X I областная партийная конферен
ция ‘{закончила работу. Делегаты с большим подъ
емом исполнили партийный гимн «Интернацио
нал».

В работе конференции приняли участие: И. Н. 
ЕФ РЕ М О В — заведующий сектором Отдела сель
ского хозяйства и пищевой промышленности 
Ц К  КПСС, В. И. БОХОВКИН — инструктор 
Отдела организационно-партийной работы ЦК 
КПСС, а также А . А . КОЧЕТКОВ —  первый 
заместитель министра по производству минераль
ных удобрений СССР, Г. Ф. ПРОНИН —  замес
титель министра лесной, целлюлозно-бумажной и 
деревообрабатывающей промышленности СССР, 
Н М. ПРИЛЕПО —  заместитель председателя 
Государственного комитета СССР по лесному 
хозяйству, Н. Д. МОЛОТОВ —  заместитель ми
нистра текстильной промышленности РСФСР.

НАГРАДЫ ЛУЧШИМ
Бюро обкома КПСС, исполком областного Совета народных 

депутатов, президиум областного совета профсоюзов и бюро 
обкома ВЛКСМ  за достижение высоких показателей в труде и 
успешное выполнение социалистических обязательств в треть- 
ем год}’ одиннадцатой пятилетки наградили:

^П О Ч Е ТН Ы М И  ГР А М О Т А 
МИ ОБКОМА КПСС. ОБЛИС
ПОЛКОМА, ОБЛСО ВП РО Ф А 

ОБКОМА ВЛКСМ  КО Л
ЛЕКТИВЫ:

I Тотемского льнозавода.
I колхоза « Великодворье» То- 
ремского района.

I ПОЧЕТНЫМИ ДИ П ЛО М А
МИ ОБКОМА КПСС, ОБЛИС

ПОЛКОМ А. О БЛСОВПРОФА 
И ОБКОМ А ВЛКСМ  КО ЛЛЕК
ТИВЫ :

Малой комплексной лесосеч
ной бригады Рассадина Н. П. 
Тотемского леспромхоза.

бригады штукатуров Селива
новой Л . М. Тотемского строи
тельно - монтажного управле
ния треста «Вологдаграждан- 
строй».

бригады Варницы совхоза 
«Тотемский» Тотемского райо
на.

фермы Топориха совхоза 
« Погорел овск ий »  Тотемского 
района.

За высокие показатели в со
циалистическом соревновании 
по повышению эффективности 
производства и качества рабо
ты в третьем году одиннадца
той пятилетки большая группа 
передовиков соревнования на
граждена Почетными грамота
ми обкома КПСС, облисполко
ма, облсовпрофа и обкома

Состоялся первый пленум Во
логодского областного комитета 
КПСС, избранного X X I област
ной партийной конференцией, 
на котором рассмотрены орга
низационные вопросы.

Пленум избрал первым се
кретарем обкома КПСС А . С. 
Дрыгина.

Вторым секретарем обкома 
КПСС избран А . Г. Корнилов.

Секретарями обкома, КПСС 
избраны В. А . Жуков, М. Ф. 
Сычев, Ю. А . Комяков.

Избрано бюро областного ко
митета КПСС в следующем со
ставе:

члены бюро обкома КПСС — 
В. А . Грибанов, А . С. Дрыгни, 
В. А . Жуков, А . А . Иванова, 
Ю. А . Комяков, А . Г. Корни
лов, Н. И. Куликов, В. А . Куп
цов, Ю. В. Липухин, В. Е. Мо
розов, С. С. Плеханов, С. М. 
Раскатов, М. Ф. Сычев, Н. Г. 
Табачук, А. А . Титов;

кандидаты в члены бюро об
кома КПСС —  В. П. Куликов, 
Н. М. Цветков.

Пленум утвердил заведующи
ми отделами обкома КПСС: ор
ганизационно - партийной ра
боты —  В. Е. Морозова, про
паганды и агитации —* А . А . 
Васильева, сельского хозяйства 
и пищевой промышленности —
А . И. Валюженнча. металлур
гической и химической промыш
ленности —  Е. Д. Надеждина,

машиностроения — Л . В. Смир
нова, транспорта и связи — 
В. В. Митенева, легкой про
мышленности и товаров народ
ного потребления — В. А. Ро- 
слова. лесной промышленности
— А. С. Степанца, строитель
ства — В. М. Глотова, науки, 
и учебных заведений — А . В. 
Кириллова, административных 
органов — В. Г. Васильева, 
торговли и бытового обслужи
вания — В. П. Смирнова, об
щим —  В. В. Трошанова, фи
нансово - хозяйственным — 
Б. И. Ананьева.

Председателем партийной ко
миссии при обкоме КПСС ут
вержден И. И. Белых, редак
тором областной газеты «Крас
ный Север» —  И. М. Цветков.

В работе пленума приняли 
участие И. И. Ефремов — за
ведующий сектором Отдела 
сельского хозяйства и пищевой 
промышленности ЦК КПСС, 
В. И. Боховкин — инструктор 
Отдела организационно - пар
тийной работы ЦК КПСС.

Состоялось заседание ревизи
онной областной организации 
КПСС, избранной X X I област
ной партийной конференцией.

Председателем ревизионной 
комиссии областной организа
ции КПСС избран В. А . Дмн- 
трихнн.

Выступление на конференции 
первого секретаря Тотемского 

райкома партии Т. Н. ЧУ ХИНОЙ

ВЛКСМ.

За отчетный период Тотем- 
ский райком партии основные 
усилия направлял на улучшение 
подбора и расстановки кадров, 
организацию социалистического 
соревнования, внедрение пере
довых приемов и методов, ре
шение других неотложных за
дач. Эти вопросы обсуждались 
на пленумах, собраниях акти
ва. заседаниях бюро районного 
комитета партии.

С начала текущей пятилетки 
коллективы промышленных 
предприятий района сверх пла
на реализовали продукции на 
1670 тысяч рублей. Это стало 
возможным благодаря укрепле
нию материально - технической 
базы, рациональному использо
ванию сырьевых ресурсов. В 
минувшем году план по произ
водительности труда выполнен 
на 102.4 процента, рост к уров
ню 1982 года составил шесть 
процентов.

Определенных успехов доби
лись строительные организации. 
Ими за годы пятилетки в экс
плуатацию введены 31 тысяча 
квадратных метров жилой пло
щади. семь детских комбинатов, 
другие объекты.

Окрепла материально-техни
ческая база колхозов и совхо
зов. Стали более эффективно 
использоваться сельхозугодья, 
техника, трудовые ресурсы, 
Улучшена работа по подготовке 

и повышению квалификации 
кадров. За прошедшее трехле
тие среднегодовой объем про
дукции в сравнении с уровнем 
десятой пятилетки увеличился 
на восемь процентов, валовой 
сбор зерна — на 31. производ
ство кормов — на 29 процен

тов. В 1983 году район досроч
но справился с выполнением 
плана продажи зерна, картофе
ля, скота, молока, шерсти. От 
каждой коровы получено по 
2557 килограммов молока.

В то же время райком пар
тии не сумел обеспечить долж
ное руководство всем комплек
сом работ по экономическому и 
социальному развитию района. 
Некоторые промышленные пред
приятия не взяли рубежей, на
меченных пятилетним планом 
по росту объемов производства 
и производительности труда, 
другим показателям. Капиталь
ные вложения по всем источ
никам финансирования освоены 
на 96 процентов. Особенно боль
шое отставание допущено на 
строительстве дорог, льнозаво
да. других объектов.

В сельском хозяйстве по ито
гам трех лет пятилетки допу
щен долг по реализации госу
дарству молока, скота, льнопро
ду кции. В ряде хозяйств мед
ленно осваиваются севооборо
ты. слабо решаются вопросы 
по увеличению заготовки кор
мов. Немало недостатков в пле
менной работе, организации от
корма скота.

В текущем году решено сни
зить себестоимость продукции 
на 0.5 процента против плана, 
повысить дополнительно произ
водительность труда сверх пла
на на один процент. Труженики 
села обязались получить с гек
тара по 19 центнеров зерна, 
увеличить производство кормов 
против прошлого года на 13 
процентов, надоить в среднем 
от коровы по 2650 килограм
мов молока.
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МОЛОДЕЖНАЯ СТРАНИЦА

ГОС1Ь
ЧТОБЫ НЕ БЫЛО ЗАДЕРЖКИ В ПУТИ

В год работы X IX  съезда 
ВЛКСМ появился первый в 
районе комсомольско-молодеж
ный • Коллектив на 'животновод
ческом комплексе совхоза «По- 
гореловскийОдиннадцать мас
теров машинного доения сразу 
довольно смело заявили о себе, 
дружно взялись за дело. По 
итогам работы в декабре 1982 
года они вышли на второе ме
сто в областном i соревновании 
комсомольско-молодежных кол
лективов в животноводстве. От
работав год, девчата уехали 
учиться, а па смену им пришел 
другой молодежный коллектив. 
Традиции остались —  в этом 
убеждаешься, побывав на ком
плексе.

На ферме как раз был днев
ной перерыв. Вот-вот должны 
были подойти обе смены на 
раздачу силоса и концентратов. 
Тем временем прошли по фер
ме., . заглянули в бытовку, в 
красный- уголок. Девушек уже 
ждали ветеринар Римма Под

полу чн л и в коллективе посто
янную прописку.

В комсомольском у г о л к е — 
список членов КМК, их пору
чения. решения комсомольских 
собраний, положение о соревно
вании | молодых животноводов 
района, отражен ход этого со
ревнования. Есть и уголок жи
вотновода. В нем —  распорядок 
работы, план-график запуска и 
растела коров, бюллетень со
циалистического соревнования 
доярок совхоза, рацион кормле
ния. Здесь же стенды «Н и од
ного отстающего рядом», «П ла
ны совхоза на пятилетку», «И з 
передового опыта». На одном 
из стендов имена 14 доярок 
совхоза, перешагнувших по 
итогам 1983 года трехтысяч
ный рубеж в надоях молока на 
корову. Именно они являются 
для молодых мастеров машин
ного доения примером в работе.

Об организации труда расска
зала старшая доярка Марина 
Лазарева. На ферме двухсмен-

Отец Веры Маровой — инже
нер по оборудованию животно
водческих ферм. Да и у дру
гих девчат в семье есть кто-ли
бо связанный с животноводст
вом. Так что, бывая в выход
ные дома-, всегда могут полу
чить квалифицированный совет, 
практическую помощь.

Н. М. Викульева довольна 
работой молодых животноводов. 
Конечно, не всем им в равной 
мере присуще чувство ответст
венности за порученное дело. 
Нина Михайловна отмечает хо
рошую профессиональную под
готовку, полученную в школе. 
Не хуже опытных доярок обра
щаются девушки с доильными 
аппаратами, ловко и умело об
служивают животных. Но пброй 
не хватает настойчивости, стре
мления довести начатое до кон
ца. Нужен постоянный конт
роль за работой молодежи, да 
это и естественно: ведь теория 
и практика вещи разные, хоть 
и дополняющие друг друга.

ЖИВОТНОВОДСТВО — УДАРНОЕ ДЕЛО КОМСОМОЛА

Крепнут добрые традиции
лужная и . главный зоотехник 
совхоза Нина Михайловна Ви
кульева. Они ежедневно быва
ют здесь, помогают молодым 
животноводам, контролируют 
их работу, подмечают недостат
ки, подсказывают, как их уст
ранить. ; Организована зоовет- 
учеба; молодежь постоянно по
вышает свои профессиональные 
навыки.

Вот раздались звонкие голо
са, и одна за другой появились 
девушки. Сразу Г видно, что ■ это 
пришлйХозяйки комплекса. По- 
быстрому- переодевшись, сразу 
же отправились на свои рабо
чие места. Делали все споро, 
без суеты, привычно.

Затем мы попросили деву
шек ненадолго собраться в кра- 
сном уголке. Кстати, побывав 
в нем, можно многое узнать о 
коллективе фермы. На самом 
видном - месте* рядом с комсо
мольским уголком, —  переходя
щий красный вымпел «Лучш е
му • ’ комсомольско-молодежному 
коллективу». Его получили дев
чата по итогам работы за но
ябрь' 1983- года. Решением бю
ро райкома ВЛКСМ по итогам 
соревнования КМК в животно
водстве в декабре и за 1983 
год в целом вымпел оставлен 
за коллективом этой фермы. 
Это и есть лучшее подтвержде
ние того, что славные традиции

ка. 180 коров, разделенных на 
четыре стада, обслуживают 
одиннадцать девушек. Три из 
них работают подменными до
ярками, так что по графику 
каждая имеет два выходных 
дня. Первая смена начинается 
в пять часов с утренней дойки. 
Затем поят телят, раздают гру
бые корма, моют молочную по
суду и аппаратуру, приготовля
ют концентрированные корма, 
убирают помещение, чистят 
коров. С 11 до 12 часов у  пер
вой смены перерыв, к 12 под
ходит вторая смена, и все вме
сте раздают корма. Потом все 
те же операции, только в не
сколько другом порядке. Вто
рая смена заканчивается в во
семь часов вечера.

У  фермы создан запас кор
мов, рацион кормления бога
тый: сено, силос, солома, кон
центрированные корма, вита- 
минно-травяная мука, соль, 
фосфат. Есть все условия для 
плодотворной работы. Девушки 
стараются. Пример • им брать 
есть с кого. Тетя Марины Ла
заревой —  совхозная доярка 
Л. А . Лазарева —  по резуль
татам работы за год стала луч
шей: вплотную подошла к че
тырехтысячному рубежу. Опыт
ная доярка и ее мама. В чис
ле трехтысячниц и мама Нины 
Беляковой, Л. Ф. Белякова.

На ферме создана комсомоль
ская группа. Каждая комсомол
ка имеет поручение. Группа 
живет едиными заботами и ин
тересами. Вместе проводят сво
бодное время, стараются, что
бы проходило оно интересно и 
содержательно. Участвуют в ху
дожественной самодеятельности, 
читают и обсуждают книги. Все 
девушки — члены педотряда. 
На будущий год многие из них 
будут поступать в высшие учеб
ные заведения, так что забота 
о кадрах — и их первейшая 
забота. Судя по всему, за зав
трашний день совхозного жи
вотноводства можно быть спо
койным. Школа дает своим вы
пускникам надежную и проч
ную профессиональную подго
товку. Хорошо и то, что в рай
оне теперь работает пять Ком
сомольске* - молодежных кол
лективов в животноводстве — 
.соревноваться есть с кем.

В прошлом году на ферме 
было 150 голов крупного рога
того скота, нынче — 180, зна
чит, возросла и нагрузка на 
каждую доярку. Девушки не
плохо справляются со своими 
обязанностями. Старательно и 
добросовестно трудятся Марина 
Лазарева, Ирина Суха ни некая, 
Ирина Осмакова, Вера Марова, 
Нина Белякова.

Г. ПОПОВА.

Снежные заносы па дорогах 
нынешней зимой не редкость. 
Скорее наоборот. Бывает, день 
и ночь, как из дырявого сита, 
сыплет и сыплет снег. Не один 
водитель помянул, наверное, 
недобрым словом во время рей 
са снежную круговерть, когда 
«дворники» едва успевают про
чищать смотровое стекло — то
го и гляди влетишь в сугроб, 
тут уже не до спешки. А  если 
груз срочный, и надо быстрее 
доставить его по назначению?

Вся надежда <на тех, кто сле
дит за состоянием дорог, на лю
дей, не знающих покоя ни днем, 
пи ночыо. Только выпал снег 
— его надо срочно убрать с 
дороги, чтобы не было тран
спорту помех, чтобы не волно
вались пассажиры в автобусах 
и вовремя прибыли грузы.

На участке республиканской 
дороги Тотьма — Чекшнно обя
занность следить за состоянием 
проезжей части возложена на 
бригаду механизаторов и рабо
чих из дорожного ремонтно- 
строительного управления, воз
главляет которую комсомолец 
Александр Верещагин, водитель 
КДМ-130 — комбинированной 
Т ’Рожной машины. О том, как 
относится этот коллектив к сво
им нелегким — особенно в эту

снежную зиму — обязанностям 
говорят многочисленные отзы
вы водителей. В адрес дорож
ников не было нареканий даже 
в самые обильные снегопады.

Работа их незаметна, потому 
что выезжают они на расчист
ку дороги чаще по ночам, ког
да она не перегружена тран
спортом, бывает — в выходные 
и праздничные дни.

Александр, несмотря на мо
лодость, сам добросовестно тру
дится и умеет организовать ра
боту всей бригады. Он хорошо 
знает технику, когда надо, мо
жет быть требовательным, прин
ципиальным. Без этого нельзя. 
Задача перед коллективом стоит 
сложная.

Но j неувязки случаются ред
ко. Члены бригады понимают 
важность этой задачи, да и 
бригадир пользуется заслужен
ным авторитетом. Он — депу
тат районного Совета народных 
депутатов, избирали комсомоль
цы его своим вожаком.

Коротким гудком приветст
вуют Александра и его товари
щей водители на ночной до
роге. Благодарят за заботу. 
Скоро они будут дома, а до
рожникам предстоит еще одна 
бессонная ночь.

П. Ш АРОВ.

Николай Новоселов (на снимке) — водитель автолесовоза 
Тотемского лесопункта Сухонского леспромхоза. Вместе с дру
гими шоферами лесовозных машин он вывозит древесину с 
дальних делянок. Маршрут нелегкий и неблизкий, около вось
мидесяти километров туда, столько же обратно. Но молодой 
шофер успешно справляется со своими обязанностями, несмот
ря на небольшой опыт работы на этой трассе (раныиг он ра
ботал на нижнем складе). Как дисциплинированного, исполни
тельного работника знают Николая в коллективе. Он является 
заместителем секретаря комсомольской организации лесопункта.

Фото Н. Алыкова.

Возвращаясь к напечатанному
В предыдущем выпуске 

«Юности» мы рассказывали о 
молодых мастерах машинного 
доения фермы Часовное колхо
за «Мосеево». В материале бы
ли отмечены недостатки в ор
ганизации труда и быта моло
дых животноводов. Прошло два 
месяца. Что изменилось?

Относительный порядок наве
ден на ферме, оборудован крас
ный уголок. Решен вопрос с 
оплатой труда, подвезены дро

ва к общежитию девушек. К 
сожалению, до сих пор нет 
должного порядка с доставкой 
кормов. Подвозятся они в ог
раниченном количестве, прини
маются «на глазок». На низком 
уровне остаются надои молока 
в группах молодых доярок, од
нако на ферме не организована 
для них зооветучеба, не закреп
лены за ними наставницы из 
числа опытных мастеров ма
шинного доения.

В начале. января комитет 
комсомола колхоза «Николь
ский» организовал поездку в 
колхоз « Родина» Вологодского 
района группы девушек — уче-. 
ниц десятого класса Николь
ской средней школы. В состав 
делегации вошли также мастера 
.машинного доения комсомоль
ско-молодежной фермы Галя 
Сенюкова и А ля  Маслова.

В правлении колхоза «Роди
на» встретили нас очень при
ветливо и доброжелательно от
неслись к нашим вопросам. 
Главный зоотехник подробно 
рассказала о хозяйстве, о раз
витии животноводства, о луч
ших людях колхоза. Мы встре
тились также с мастером ма
шинного доения Клавдией Пет
ровной Сергачевой. Она рабо
тает дояркой уже 22 года. Бы
ла участницей областных сорев
нований мастеров машинного 
доения, неоднократно ездила на 
всероссийские конкурсы, занн-

ВСТРЕЧА С УВЛЕЧЕННЫМИ ЛЮДЬМИ
мала призовые места. Очень 
понравился и запомнился ее 
рассказ. Главным образом тем, 
что рассказывала она не о сво
их достижениях, а об особеннос
тях профессии, о тех качествах, 
которыми нужно обладать, что
бы добиваться успеха в этой нуж
ной и полезной для людей ра
боте. Основные качества чело
века на любой работе, считает 
она, —  стремление трудиться 
с полной отдачей сил, добросо
вестность и ответственность. 
Клавдия Петровна не скрывала 
от нас трудностей, которых в 
работе мастера машинного дое
ния немало. Чтобы их преодо
леть, нужно любить труд вооб
ще и выбранную профессию, не 
жалеть ни сил, ни времени.

Много вопросов задавали де
вочки К. П. Сергачевой. Их 
интересовало, как организована

в колхозе работа на животно
водческом комплексе, каков ра
цион кормления животных, как 
приготовляют корма к скармли
ванию. Обо всем этом рассказа
ла знатная доярка.

Работа с молодежью — важ
ная часть деятельности К. П. 
Сергачевой. Ежегодно под ее 
руководством постигают пре
мудрости профессии доярки 
вчерашние школьницы. Настой
чивость, трудолюбие, ответст
венность, любовь к раз и на
всегда избранному делу переда
ет наставница молодым масте
рам машинного доения. Одна из 
ее учениц —  делегатка XIX 
съезда комсомола Татьяна Бо
карева. Она работает на ферме 
девять лет. В год надаивает 
от каждой коровы по пять ты
сяч килограммов молока. Учит
ся заочно, ведет большую об

щественную работу. Татьяна 
также отвечала на вопросы де
вушек. Она сказала, что не
смотря на трудности, не соби
рается менять профессию, так 
как очень любит свою работу. 
Она посоветовала десятикласс
ницам идти работать после 
школы на животноводческий 
комплекс и поступать учиться 
заочно.

Мастера машинного доения 
колхоза «Родина» щедро по
делились секретами своего про
фессионального мастерства. Как 
готовить коров к отелам, рабо
тать с первотелками, как уха
живать за молодняком и боль
ными животными, организовать 
прогулки животных — обо всем 
этом шел разговор в ходе 
встречи. Они по-настоящему бо
леют душой за дело, пережива
ют за результаты труда, этому

учили и наших девушек. Нуж
но ежедневно знать итоги Ра' 
боты, чтобы на следующий день 
постараться превзойти свои по
казатели.

К сожалению, из-за каранти
на на ферме не удалось нам 
увидеть этих женщин в работе, 
но все равно встреча с Увлю 
ченными и влюбленными в свою 
профессию людьми дала на» 
очень многое. Любовь к работе, 
дружба и взаимопомощь 17031 
гут преодолеть любые трудно - 
ти, достичь высоких результа
тов — такой вывод сделали 
участники поездки.

На следующий день мы побы 
вали в Вологодском драматич 
ском театре, совершили экскур 
сию по Вологде, познакомили 
с историческими памятникам 
областного центра. Мы в  ̂
очень довольны поездкой.

А. ЛОСЕВА.
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На очередной сессии город- 
юго Совета народных депута- 
■  обсуждены доклад предсе- 
теля исполкома городского 

Ьвета Н. Я. Кашутина «О  пла 
ife экономического и социаль- 
В )  развития города на 1984 
(д II об итогах выполнения пла- 

J за 1983 год» и доклад глав
ного бухгалтера горисполкома 

В. Порош пион «О  бюджете 
Иода на 1984 год и об ут- 

■рждении отчета об нсполне- 
jjiii бюджета за 1982 год».
[ в  докладах отмечено, что в 
стекшем году промышленными 
редпрнятпями достигнуты зна- 
нтельиые успехи. План по 

1ормативно-чистой продукции 
К олн ен  на 105.8 процента. 
1лан по реализации продукции 
[ере ны пол ней на 3,8 процента, 
[овысилась эффективность про

изводства. Производительность 
руда возросла на 0.1 процента, 
|а счет чего получено дополни- 
>ел 1 )Но продукции на 592,6 ты- 
!ячи рублей.

Главными задачами исполком 
ородского Совета считает ка
тальн ое строительство и бла- 
(устройство городу. Были про

режены работы по строитель- 
!тпу насосной станции город- 

й канализации в районе сред^ 
*ей школы №  1— из плана 10 
■ысяч рублей освоено 7 тысяч, 
родолжалнсь работы на стро

ительстве базы райпотребсою- 
WJ, универмага орса порта То- 
„ма. Начато строительство мо
та через Сухону. Сдано в экс- 
[луатацню девять жилых домов 
|га 107 квартир, газифицирова
ло 208 квартир. Задания по те- 
ущему ремонту жилого фонда 
ъшолнены на 109.5 процента, 
емонтной группой РП У  жи- 

1 ишио-коммунального хозяйства 
за год выполнено строительных 
!абот на 389.5 тысячи рублей, 
к На благоустройстве города за 
Истекший год освоено 195,2 ты- 
:ячи рублей средств бюджета. 
!аасфальтирована тысяча квад

ратных метров дорог по улицам 
красная, Володарского и Киро

ва. По улице Володарского сде
лано 400 погонных метров же- 
;езобетонных тротуаров. Закон- 
аен ремонт моста по улице 
'лочихина. проводился ремонт

других улиц и перемычек. Од
нако задания по вывозке гра
вия. озеленению города выпол
няются далеко не всеми пред
приятиями.

Одной из важных задач раз
вития экономики города являет
ся дальнейшее улучшение тор
гового и бытового обслужива
ния населения. Несмотря на 
принимаемые меры, горпо не 
выполнило план товарооборота, 
недодано 572 тысячи рублей. 
План товарооборота предприяти
ями - общественного питания вы
полнен на 97,7 процента к 
уровню 1982 года, оборот со
кратился на 5,1 тысячи руб
лей. Не решается вопрос со 
строительством- столовой в рай
оне райсельхозтехники.

К  уровню 1982 года сокра-

определен по доходам и расхо
дам в сумме 644 490 рублей.

Обсуждая доклады, началь
ник РП У жилищно-коммуналь
ного хозяйства Р . И. Козлов 
сказал, что за минувший • год 
общий план доходов выполнен 
на 113.6 процента, на 13 ты
сяч рублей снижены убытки. 
План коммунальных услуг вы
полнен на 122 процента. Боль
шие работы проведены по бла
гоустройству улиц Красная. Во
лодарского и Кирова, израсхо
довано 30 тысяч рублей.

Плохо работает котельная 
бани, которая не обеспечивает 
горячей водой баню и прачеч
ную. По этой причине портится 
оборудование, мерзнут люди.

Из-за отсутствия транспорта 
в городе по-прежнему не нала-

учащимися 8 и 10 классов надо 
привлечь руководителей и спе
циалистов сельскохозяйствен
ных предприятий. В этом деле 
горисполком имеет серьезные 
недостатки.

В целях закрепления м9 ло- 
дежи в районе и городе в этом 
году решается вопрос с подго
товкой базы и приемом деву
шек на обучение профессии 
портных по пошиву легкой жен
ской и мужской одежды.

В связи с новой реформой 
школы необходимо улучшить 
воспитательную работу с уча
щимися по месту жительства, 
организация которой возлагает
ся на исполкомы местных Со
ветов. Исполкому городского 
Совета, постоянной комиссии 
по работе с молодежью надо

СЕССИЯ ГОРОДСКОГО СОВЕТА

Перспективы развития города
тило объем услуг РП У  бытово
го обслуживания населения. Не 
выполнили план ателье, трико
тажный цех, парикмахерская, 
химчистка.

На 1984 год .планируется 
большой объем строительства и 
ремонта объектов культурно- 
бытового назначения. Будет сда
но в эксплуатацию 12 жилых 
домов на 66 квартир, заложены 
три 27-квартириые дома 
ДСУ-6, ПМК-1367 и городского 
Совета. Планируется начало 
строительства детского комби
ната на 90 мест, здания нарсу
да- Будут продолжены строи
тельство городской канализации, 
работы по реставрации архи
тектурных рамятников.

Доходная часть бюджета го
рода за 1983 год выполнена на 
108 процентов. Это позволило 
обеспечить своевременное фи
нансирование всех мероприятий, 
предусмотренных планом, а так
же дополнительных расходов, 
возникших в ходе ‘выполнения 
плана и бюджета города.

Бюджет города на 1984 год

жен о дело с вывозкой нечистот. 
Не выполняются задания по вы
возке гравия. Нет надлежащей 
заботы об озеленении города, 
очистке канав, о наведении по
рядка во дворах. В этих вопро
сах должны больше оказывать 
помощи депутаты и председате
ли квартальных комитетов.

Осуществление разрабо
танного плана социально-эконо
мического развития города бу
дет способствовать дальнейше
му повышению уровня жизни 
людей, —  подчеркнул в своем 
выступлении директор СС ПТУ-7 
Ф. Н. Сергачев. —  Для реше- 
пия любых задач нужны ква
лифицированные кадры. Наше 
училище является одним из ос
новных по подготовке • механи
заторских кадров для предпри
ятий и хозяйств города и рай
она. Хотелось бы обратить вни
мание городского Совета на 
улучшение профориентацион
ной работы, так как выполне
ние плана набора учащихся свя
зано с большими трудностями. 
Для работы с родителями и

изучить вопрос и спланировать 
работу в этом году. Настала по
ра создания общегородской 
спортивной базы. Начать с обо
рудования городской лыжной 
базы, строительства волейболь
ных и детских игровых площа
док в микрорайонах с участием 
предприятий и организаций. 
РП У  жилищно-коммунального 
хозяйства.

И еще хочется обратить вни
мание горисполкома на обеспе
чение питьевой водой жителей 
улиц Бабушкина. Строителей. 
Дачной.

Начальник СМ У треста «Во- 
логдагражданстрой» В. П. Ку- 
шерекин доложил, что объем 
строительно-монтажных работ 
по городу выполнен на 102 про
цента. Введено 2176 квадрат
ных метров жилой полезной 
площади. Закончен капитальный 
ремонт музыкальной школы и 
санэпидемстанции. Велись ра
боты по строительству базы 
райпотребсоюза, магазина орса 
речного порта, городской кана
лизации. Начато строительство

пищеблока центральной район 
ной больницы, получили даль
нейшее развитие инженерные 
сети города.

В текущем году предстоит 
выполнить строительно-монтаж
ных работ на СЮ тысяч руо- 
лей, освоить на капитальном 
ремонте 130 тысяч, на благо
устройстве — 50 тысяч руолей.

—  Наш коллектив уснсишо 
справился с планами 198а го 
да. —  говорит директор хлебо
комбината JI. И. Харабардмн.
—  Годовой план по реализации 
выполнен на 100,7 процента, 
по хлебопечению — на 100,1, 
по выпуску кондитерских изде
лий — на 105 процентов. Но в 
летнее время были перебои с 
хлебом, отсутствовали конди
терские изделия в ряде магази
нов. Но это не наша вина, на 
складе продукция была.

Чтобы не допускать срывов 
в снабжении хлебом, было при
нято решение ежедневно на
правлять на хлебозавод по 15 
человек из предприятий и орга
низаций города. Но ответствен
но отнесся к его выполнению 
только начальник орса речного 
порта А. В. Осовской .

В текущем году на хлебоза
воде предстоит сделать боль
шой объем работ по монтажу 
электрической печи, организо
вать завоз муки из Шексиы и 
Череповца автовозами.

В целях закрепления кадров 
надо решать вопрос со строи
тельством жилья. Надеемся на 
помощь горисполкома.

На сессии выступил замести
тель председателя райисполко
ма В. А. Мараков.

По обсужденным вопросам 
принято соответствующее ре
шение.

На сессии рассмотрен органи
зационный вопрос. В связи с 
выездом из района освобожден 
от депутатских обязанностей
В. М. Дмитриев. В связи с пе
реводом на другую работу ос
вобожден от обязанностей пред
седателя горисполкома Н. Я. 
Кашутин. Введен в состав ис
полкома и утвержден исполня
ющим обязанности председате
ля горисполкома Николай Анд
реевич Окатов.

По итогам работы третьего 
’°ДД пятилетки коллектив на- 
teft фермы достиг наилучших 
показателей по колхозу в про
изводстве молока. В среднем от 
1‘ОРОВЫ получено по 2590 кило
граммов молока, или на 86 кн- 
В к м м о в  больше, чем в пре
дыдущем году. Весомую при- 
И * У  — 233 килограмма обес
печила за год старшая доярка 
[«шей фермы Г. Н. Акишева, 

средний надой от одной коро- 
,ы в ее группе составил 2547 
ршограммов. Только на два ки
лограмма меньше обеспечила 
Н р и  А. Н. Варзинова, а я по

учила средний надой от одной 
юровы своего стада* по 2635 
килограммов, или на 163 ки
лограмма больше уровня пре- 
Н рщ его  года.

Это лучший результат по кол- 
но успокаиваться на до- 

■ргнутом нельзя, потому что 
tHai0« каких высоких надоев до
бились в минувшем году масте- 
'а|машинного доения в других 
рзяйствах. Конечно, не все за- 
|Иснт от нас, но добросовестное 
ртошеиие к делу —  прежде 

-его оно — одно из первых

условий в достижении успехов. 
В четыре часа утра мы все 
уже приходим на ферму. Разда
ем животным заваренную му
ку, доим коров.

Дойку производим тщатель
но, не торопимся. Особое вни
мание уделяем раздою ново
тельных коров. В первую оче
редь доим их и обязательно 
повторяем дойку, уходя с фер
мы. Если учесть, что дойка 
трехкратная, то новотельных 
доим по 5— 6 раз в сутки. К 
сожалению, в текущей зимовке 
животные получают небольшое 
количество фуражной муки, все
го по килограмму. Поэтому ста
раемся обогатить рацион, зава
риваем концентраты с кугли-
1 1  ой, хвойной мукой, словом, 
когда что имеется. Только уже 
в конце второй декады января

тов этой профессии, и рядом с 
. такими опытными мастерами 
машинного доения чувствуешь 
себя увереннее. Взять хотя бы 
летний период, когда удалось 
получить большое молоко, не
смотря на то, что пастбища у 
нас плохие, со скудным траво
стоем. Чтобы не снизить на
дои, решили организовать пере- 
пас животных в вечернее вре
мя. Это в основном и позволи
ло нам добиться лучших ре
зультатов в производстве мо
лока за год. Заботимся и о ка
честве продукции. На ферме 
поддерживаем должный поря
док, чистоту. Раз в месяц, в 
санитарный день, производим 
генеральную уборку помеще
ний, чистим коров, разбираем и 
тщательно промываем доильные 
аппараты. Продукцию сдаем в

СЛОВО У Ч А С ТН И К У  СОРЕВНОВАНИЯ

К НАМЕЧЕННЫМ Р Н Е  Ж ИМ

выписали для новотельных ко
ров еще по килограмму фура
жа.

На каждую группу коров 
сделаны ящики для запарива
ния озимой соломы. Запарива
ние производят во время ночно
го дежурства скотники. Приго
товленный корм животные пое
дают лучше, отходов не бывает. 
Кроме фуража, запарки, коровы 
получают по два с половиной 
килограмма сена. 1.5 килограм
мов силоса, микроэлементы, 
имеется в достатке соль-лцзу- 
нец.

Живем и работаем мы друж
но, стараемся помогать друг 
другу делом и советом. Вот 
уже тридцать лет трудится до
яркой А . Н. Варзинова. более 
.двух десятилетий работает на 
ферме 3. Н. Попова и. пример
но. столько же Г. Н. Акишева. 
Для них не существует секре

основиом первым сортом. Пока
затель жирности молока за про
шлый год также выше средне
го по колхозу.

На стойловый период мы 
взяли обязательство надоить в 
среднем от коровы по 1720 ки
лограммов молока, у  нас с
3. Н. Поповой намеченный р у 
беж  на 110— 115 килограммов 
выше. Приложим все усилия, 
чтобы добиться цели, а по воз
можности и превзойти ее.

В моем стаде 12 новотель
ных коров. Правда, не все они 
высоноудойные, но дополни
тельная дача комбикормов бу
дет способствовать увеличению 
надоев молока.

В. Ш И Б АЛО ВА. 
доярка Коровинской фермы 

колхоза имени Леюпи^ 
Н А  СНИМКЕ: В. А . Шиба- 

лова.
Фото А . Тыкииа.

НОВЫЙ Г О Д - Н О В Ы Е  ЗАДАЧИ
Неплохой урожай льна со

брали в прошлом году тружени
ки села нашего района. Это 
позволило коллективу Тотем- 
ского льнозавода создать доста
точный запас сырья и достиг
нуть намеченных на третий год 
пятилетки рубежей, обеим сме
нам не только выполнить произ
водственные планы и социалис
тические обязательства, но и 
перекрыть задания по некото
рым показателям.

Так, план реализации льно- 
продукции завод выполнил на 
110 процентов, поставив ее го
сударству почти на 784 тысячи 
рублей. Выработано длинного 
волокна за год в среднем на 
смену 88,7 тонны при задании 
71 тонна. Более 180 тонн вы
работала каждая смена корот
кого волокна.

На заседании заводского ко
митета профсоюза подведены 
итоги социалистического сорев
нования между первой и второй 
сменами. При этом учитывались 
не только производственные по
казатели и выполнение социа
листических обязательств, при
нятых на минувший год. но и 
состояние трудовой дисципли
ны, работа советов бригад, уча
стие в общественной жизни 
предприятия, другие факторы, 
влияющие на повышение эф
фективности производства, рост 
производительности труда.

Первое место присуждено 
смене №  2. которую возглавля
ет мастер Валентина Годовико
ва. Она выработала в прошлом 
году более 270 тонн льноволок

на. Коллективу передовой сме
ны вручен вымпел «Победителю 
социалистического соревнова
ния» и денежная премия. Луч
шими рабочими названы сорти
ровщицы волокна А. В. Майо* 
рова и Г. М. Белоусова, су
шильщица К. М. Готопило. за
кладчица тресты Любовь Таро- 
тина.

Немалую роль в успешном 
завершении производственной 
программы третьего года пяти
летки сыграло применение бри
гадного метода организации и 
стимулирования труда. Актив
ными помощниками в управле
нии производством являются со
веты бригад обеих смен, в ко
торые входят наиболее уважае
мые рабочие завода, способные 
Объективно оценить свою рабо
ту. вести 'воспитательную рабо
ту в коллективе.

Задачи на текущий год сто- 
4т еще более сложные. Надо 
быть готовыми к худшим усло
виям работы, чем в минувшем.
А  это значит —  еще больше 
внимания уделять повышению 
Производительности труда, ук
реплению трудовой дисциплины 
Это должен понимать 1 каждый 
работник завода.

Заводчане обязались выпол
нить годовой план реализации 
Льнопродукции к 20 декабря. 
Обязательство по плечу коллек
тиву, и он уверен, что сдер
жит свое слово.

Т. САВКОВА, 
главный инженер 

Тотемского льнозавода.

ПО СЛЕДАМ ВЫСТУПЛЕНИИ ГАЗЕТЫ

«Ни ворот, ни дверей» — корреспонденция под таким заго
ловком была опубликована в нашей газете МЪ 140 за минув
ший год.

Председатель колхоза «Родина» В. В. Новоселов ответил 
редакции, что капитальный ремонт центральной нефтебазы 
планируется провести в апреле этого года. Нефтебаза в дерев
не Паново будет ликвидирована.



4 □ .Nli 13 (7633) ЛЕНИНСКОЕ ЗН АМ Я 26 января 1984 го»

КОЛ ОНКА---------------
КОММЕНТАТОРА

Бешеное
наступление

доллара
Начало нынешней недели оз

наменовалось новым натиском 
американского доллара на ва
люты Западной Европы и Япо
нии. Курс доллара бьет все ре
корды в отношении английского 
Фуг.:а стерлингов, французе;; >- 
г.) франка, западногерманской 
марки, голландского гульдена, 
японской иены и других денеж
ных единиц. Но «бешеное на
ступление доллара», по выра
жен ню западноевропейской пе
чати. продолжается.

Резкий рост паритета* долла
ра не подкреплен экономичес
кими причинами. Напротив, по
ложение экономики С Ш А  пред
стает не в столь розовом свете, 
как это любят изображать в 
Вашингтоне. Разнузданная гон
ка вооружений ложится тяже
лым бременем на экономику и 
финансы страны. Она привела 
к образованию гигантского де
фицита бюджета примерно в 
200 миллиардов долларов в год. 
Но именно в этом, как это ни 
парадоксально, заключается од
на из главных причин наступ
ления Вашингтона на своих | 
союзников в валютно-фниансо-1 
вой сфере.

Посредством искусственного] 
завышения учетных ставок бан-Г 
ковского кредита и курса дол-1 
лара (по оценкам экспертов, он 
завышен почти на 30 процен-1 
тов; СШ А как раз и хотят п>1 
править свои экономические де| 
ла финансировать свои гигант-  ̂
ские милитаристские програм
мы.

Агрессивная валютно - фи 
ианоовая политика рейганов- 
ской администрации наносит 
большой ущерб партнерам Сое
диненных Штатов. Поддержи
вая на высоком уровне ссуд
ный процент и курс доллара. 
Вашингтон «откачивает» таким 
образом из других капиталисти
ческих стран огромные финансо
вые средства. Так, приток капи
талов в С Ш А  в 1982 году со
ставил 42 миллиарда дрлларов, 
к  только за первую половину 
прошлого года — уже 40 мил
лиардов. Значительная часть 
этих средств поступила из стран 
Западной Европы, где они бы
ли бы крайне нужны для соб-1 
ственного экономического p a 3 j  
вития.

Повышение курса доллара по
влекло за собой крупные расхо
ды центральных банков запад
ноевропейских стран на под
держание национальных валют. 
Завышенный курс доллара при
вел к резкому вздорожанию для 
партнеров С Ш А импорта сы
рья и топлива, за который они 
расплачиваются американской 
валютой. Одна Франция, напри-1 
мер, потеряла на этом за год] 
20— 25 миллиардов франков.

И напрасно союзники СШ А 
сетуют по поводу того, что за
вышенный курс доллара — это 
источник инфляции и недостат
ка инвестиционных фондов, что 
в конечном счете тормозит их 
выход из экономического кризи
са. Администрация Рейгана на
гло продолжает свой импер
ский, эгоистический курс.

И. АБЛАМ ОВ, 
обозреватель ТАСС.

ОЛИМ ПИАДА ЗИМНЯЯ,
ПО СЧЕТУ 

Ч Е ТЫ РН АД Ц АТАЯ

Она состоится в югославском 
городе Сараево с 8 по 19 фев
раля 1984 года. Это будет пер
вая Зимняя Олимпиада, прово
дящаяся в социалистической 
стране. До этого зимние игры 
девять раз проходили в Евро
пе (по два раза во Франции. 
Швейцарии и Австрии, в дово
енной Германии, в Норвегии и 
Италии), трижды — в СШ А и 
однажды — в Японии.

(ТАСС).

ОЛИМПИЙСКИЙ КУРЬЕР

•V ■■

САРАЕВО . Ю ГО СЛАВИ Я. Трехлетнял Амелия Диздар, 
юная хозяйка X IV  зимних Олимпийских игр, с талисманом Бе
лой Олимпиады —  волчонком Вучко.

К  острым респираторным за
болеваниям относятся энтерови- 
русные. аденовирусные заболе
вания. грипп, парагрипп и дру
гие. Все они вызываются раз
личными вируса.мн, но в клини
ческой картине имеют много об
щих симптомов.

Вирусы острых респиратор
ных заболеваний несюйки. бы
стро погибают на свету и при 
высыхании. Инфекция переда
ет воздушно-капельным путем. 
Источник ее —  больней чело
век. Заболевание возникает при 
попадании вируса на слизистые 
оболочки полости носа. рта. 
Восприимчивость к гриппу 
очень высока, характерно быст
рое распространение инфекции 
и возникновение массовых за
болеваний. Особенно носпрним*

БЕСЕДА ВРАЧА -  — —

гаиизма быстро присоединяют 
осложнения: пневмонии, астма 
тические бронхиты, отиты, J  
ложнения на стороны централь 
ной нервной системы.

В настоящее время сущее* 
вуют препараты, предупреждав 
ющие заболевание гриппом. Эц 
интерферон, противогриппозны! 
гаммаглобулин. Однако и они 
не дают полной гарантии, чте 
ребенок не заболеет.

Самый эффективный спос 
предупреждения возникновения 
вирусных инфекций —  это за 
наливание детей, оздоровление 
перед поступлением в дошколь
ное учреждение. Закали паи» 
ребенка надо систематически 
только здорового. В этом на, 
правлении проводится опредр! 
ленная работа в дошкольны

Р е с п и р а ш о р н Ы е  
заболевания у детей

Сараево го т о в и т с я  к  встрече гостей X IV  зимних Олимпий
ских игр.

Н А  СНИМКЕ: олимпийская деревня расположилась в шес
ти километрах от центра города Сараево в районе Моймилло.

Фото ТАСС.

НА ГОЛУБЫХ ЭКРАНАХ

чивы дети до трехлетнего воз
раста. Инкубационный период 
короткий —  24— 48 часов. 
Наиболее восприимчивы ослаб
ленные дети.

Заболевание обычно начина
ется остро. Ухудшается само
чувствие ребенка, появляются 
головная боль, общая слабость, 
поднимается высокая темпера
тура, часто —  ночью. Нередко 
отмечается першение в горле, 
покраснение слизистой оболоч
ки зева, сухой кашель.

У  детей первого года жизни 
в некоторых случаях отмечают
ся снижение аппетита, отказ от 
еды. тошнота, рвота, иногда бо
ли в животе, учащенный жид- 
]лш стул.

Вирус гриппа через слизис
тые оболочки быстро проникает 
в кровь и токсически воздейст
вует па центральную нервную 
систему^

У  ребенка большие компенса
торные возможности организма. 
И если своевременно и пра
вильно не помочь заболевшему, 
то они быстро истощаются, ре
бенок на глазах тяжелеет. Па 
фоне падения защитных сил ор-

учреждениях. А  вот дома —| 
нет.

Сейчас в районе регистриру. 
ется повышен: ая заболевае
мость вирусными инфекциями 
Растет количество посещение 
детской консультации. Нан 
большее число их приходи го 
на понедельник. В связи с чем] 
Ведь дети находятся дома с ро 
дителями. есть возможности 
для проведения оздоровления 
ребенка. А  выходит, что в вы
ходные дни дети находятся би 
контроля со стороны родителей 
Их свободное время не занято; 
гуляние на улице ие контроле 
руется. В результате переох 
лаждения и заболеваемость.

И еще хочется напомнить ро 
дителям. что больничный л на 
выдается для ухода за ребеи 
ком. Ему необходимо создать 
соответствующие условия, i 
поднять назначения врача.

Б. М ЕТЕЛКИН 
райпеднатр

Редактор
Е. И. КУЗНЕЦОВ.

ЧЕТВЕРГ, 26 Я Н В А РЯ  
Первая программа. 8.00 

Новости. 8.20 —  «Делай с на
ми, делай, как мы, делай луч
ше нас». 9.20 —  «Наука и тех
ника». Киножурнал. 9.30 —  

Блокада». Художественный 
фильм. Часть 1-я. Фильм вто
рой —  «Пулковский меридиан». 
10.45 —  «Народное творчест
во». 14.50 —  К национальному 
празднику Индии —  Дню рес
публики. 15.15 —  Концерт. 
16.05 —  Новости. 16.10 —  
Премьера док. фильма «М оск
вичи на марше пятилетки». 
17.10 —  Играет лауреат меж- * 
дународного конкурса Д. Гай
дук. (Фортепиано). 17.30 

Русская речь». Обсуждаем 
проект ЦК КПСС о школьной 
реформе. 18.00 — «Ленинский 
университет миллионов». «Два 
мира — две политики». 18.30
— «Веселые нотки». 18.45 — 
«Сегодня.в мире». 19.00 —  На
встречу выборам. 19.20 — «Б ло 
када». Худ. фильм. Часть 2-я. 
Фильм первый —  «Ленинград
ский метроном». 21.00 — «В ре
мя». 21.35 —- «Продолжаем 
разговор о музыке».

Вторая программа. 8.15 
«Испекли мы каравай». Телеви
зионный фильм. 8.35— 13.10— 
Учебная программа. 14.00 —  
«Горожане». Худ. фильм с суб
титрами. 18.00 —  Новости. 
18.20_— Областное телевиде
ние. «Внимание! Красный 
свет!» «Отчеты и выборы». 
Областная партийная конфе
ренция. 19.20 —  «Мамина шко
ла». 19.50 —  «Романс». Кино
зарисовка. 20.00 —  «Спокойной 
ночи, малыши!». 20.20 —  Чем
пионат СССР по баскетболу. 
Мужчины. «Жальгирнс* (Кау
нас) — «Строитель» (Киев).

21.00 — «В рем я». 21.35 - 
«В сем — спасибо». Худ. фильм..

П ЯТН ИЦ А, 27 Я Н В А РЯ

Первая программа. 8.00 
Новости. 8.20 —  «Чудеса без 
чудес». 8.50 —  «Блокада». 
Художественный фильм. Часть 

,2-я. Фильм первый —  «Ленин
градский метроном». 10.30 — 
<В концертном зале — школь
ники». 14.50 — Документаль
ные фильмы: «Ленинградский 

■фронт». (Хроника и воспомина
ния). «Секретный заказ». 15.55

- Я. Сибелиус. V II симфония 
до мажор. 16.20 — « Шах.иат- 
ная школа». 16.50 —  Концерт. 
17.15 — «В  гостях у  сказки». 
«М аугли ». 18.15 —  «Наука и 
жизнь». 18.45 —  «Сегодня в 
мире». 19.00 —  Р. Леденев. 
Элегический секстет. 19.20 — 
Обсуждаем проект ЦК КПСС 
о школьной реформе. Беседа с 
министром проев м щ е н и я  
РС Ф С Р  С. П. Веселовым. 19.55 
.—  «Блокада». Худ. фильм. 
Часть 2-я. Фильм второй 
«Операция «Искра». 21.00 —  
«Время». 21.35 —  Междуна
родная встреча по боксу. Сбор
ная СССР — сборная СШ А.

Вторая программа. 8.15 — 
«Семь дней весны». Докумен
тальный фильм. 8.35 — 14.55— 
Учебная программа. 18.00 — 
Областное телевидение. «П о  зе
мле Вологодской». Информаци
онная программа. 18.15 — «Твор
чество, народов мира». Искусст
во Индии. 19.00 — «К луб  путе
шественников». 20.00 — «Спо
койной ночи, малыши!». 20.20
— «Движение без опасности». 
20.50 — Премьера док. фильма 
«Эхо веков». 21.00 — «Вре
мя». 21.35 — «Журавушка». 
Художественный фильм.

г. Тотьма,
Малый переулок, 1 «б » ,  

Б ЕЛЯЕВ У 
Александру Васильевичу!

Поздравляем с 60-летием и 
выходом на заслуженный от
дых. Ж елаем крепкого здоро
вья, личного счастья, долгих 
лет жизни.

Администрация н проф
союзный комитет 

Тотемского ЭТУС.

Колхоз «Великодворье», 
СОБОЛЕВОЙ 

Анне Александровне!
Поздравляем с 50-летием и 

выходом на заслуженный от
дых. Ж елаем крепкого здоро
вья, личного счастья. Благода
рим за добросовестный труд. 
Правление, профком колхоза 

«Велнкодворье».

Пятовский лесопункт, 
Р Ы Ч К О В У  

Геннадию Степановичу.
Сердечно поздравляем с G0- 

летнем! Ж елаем крепкого зд 
ровья, семейного благополучш 
Благодарим за добросовестны^ 
труд.

Администрация, профсоюз
ный комитет Тотемского 

леспромхоза.

Колхоз «Велнкодворье», 
Б УЛЬКО ТИ Н О И  

Анне Афанасьевне!
Поздравляем с 55-летием 

выходом на заслуженный от 
дых. Ж елаем крепкого здоро
вья. семейного благополучия 
Благодарим за долголетний 
добросовестный труд.

Правление и профком 
колхоза «Велнкодворье».

к с в е д е н и ю  п а с с а ж и р о в  ПРИГЛАШАЮТСЯ
С 21 января 1984 года от

крывается автобусное движение 
по новому маршруту Черепо
вец- —  Тотьма. Время отправ
ления автобуса из Череповца—  
в 9 часов 40 минут, из Тоть- 
мы —  в 11 часов. Маршрут об
служивается комфортабельным 
автобусом «Икарус-255». Вре
мя в пути 7,9 часа. Стоимость 
проезда 6 руб. 34 копейки.

Череповецкое АТП .

Тотемскнй райком Д О С ААФ  
производит набор на курсы по
вышения квалификации водите
лей второго класса. Начало за
нятий 1 февраля 1984 года, в 
19 часов.

НА РАБОТУ:
Э ЛЕ КТРИ КИ . СЛЕСАРИ  по ремон

ту и обслуживанию охрапио-пожарноп 
сигнализации. СЛЕСАРИ  по ремонту 
н обслуживанию холодильного н тех
нологического оборудования для вновь
организуемой ремонтно-техннческоп
службы Тотемским райпотребсоюзом. 
Оплата согласно штатному расписа
нию. Разрешается работа по совмес
тительству в этой же организации? 
Выплачиваются премиальные ДО ’  
процентов. Обращаться в отдел 
труду райисполкома.

КАССИР. КОНДИТЕР. БУФЕТЧИК 
в столовую орсом порта Тотьм • 
Обращаться п отдел по труду P*n i 
полкома.

НЯНЯ детским садом М  3 
будк а »). Обращаться по адресу: У • 
Красная. 16 нлн в отдел по тру « 
райисполкома.
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